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ДАНЬ УВАЖЕНИЯ БЕССМЕРТНОМУ ПОДВИГУ
Сегодня в Заневском поселении живут 29 человек, 

чья судьба так или иначе связана с Великой Отече-
ственной войной. Это непосредственные участники, 
труженики тыла, бывшие узники концлагерей и бло-
кадники. На прошлой неделе им вручали памятные 
награды к 80-летию Великой Победы как символ 
уважения, знак того, что их подвиг не забыт.

Старт акции 10 марта дал глава 
МО Вячеслав Кондратьев. Он наве-
стил Валентину Владимировну Сё-
мину из Янино-1. Женщине 87 лет, 
но, как и многие ветераны, она до 
сих пор сохраняет бодрость духа 
и жизнелюбие. Наизусть декла-
мирует стихи на немецком языке, 
который много лет преподавала 
школьникам, сама пишет произве-
дения, но уже на родном русском.

Война застала семью Вален-
тины Владимировны, когда ей 
было всего четыре. Папа ушёл 
на фронт, воевал на Волховском 
направлении. К счастью, остал-
ся жив, правда, домой вернулся 
только в 1947-м: два года восста-
навливал Венгрию. Сама малень-
кая Валя вместе с мамой и двумя 
сестрами попала в концлагерь 
в Петрозаводске, где провела два 
с половиной года.

– Знаете, когда всё закончи-
лось, долго ведь ещё тяжело жи-
ли, – рассказала собеседница 
«ЗВ». – Мы пошли в школу. Там бы-
ло очень холодно, сидели в пальто 
и под мышкой чернила отогревали. 
Питание тоже было скудным: детям 
давали кусочек хлеба и маленькую 
конфетку «Дунькина радость».

В Янино-1 Валентина Владими-
ровна переехала в 2022-м. Прожи-

вает с дочерью. Вместе они любят 
ходить в лес: собирают травы, яго-
ды и грибы. Женщина призналась, 
что посёлок ей очень нравится, 
здесь тихо и спокойно.

– Для меня как для главы это 
самый главный показатель. Зна-
чит, муниципалитет делает свою 
работу качественно, – отметил 
Вячеслав Кондратьев. – Я уже го-
ворил и повторюсь: благополучие 
и комфорт ветеранов для нас при-
оритет на протяжении всего вре-
мени, но в преддверии праздника 
эта работа становится ещё более 
значимой.

Передача медалей «80 лет 
Побе ды в Великой Отечественной 
вой не 1941–1945 гг.» продолжалась 
всю неделю. Героев навещали де-
путаты Заневского поселения, со-
трудники местной администрации, 
активная молодежь.

Так, парламентарий Евгений 
Перов вручил памятную награду 
блокаднице из Суоранды Татьяне 
Георгиевне Хомяк.

Женщина родилась в 1936 году. 
Ее мама одна воспитывала троих 
детей. В 1942-м с семьёй пере-
ехала в Омскую область, а через 
пять лет вернулась в родную Су-
оранду. Окончила шесть классов 
и поступила в школу фабрично-за-
водского ученичества, а после за-
кончила техникум общественного 
питания. Работала на мясокомби-
нате, затем освоила профессию 
нормировщика и заведующего 
производством. После сокраще-
ния решила посвятить себя внуку.

С наибольшей любовью герои-
ня вспоминает своего мужа Ива-
на Ивановича, с которым провела 
в браке 50 лет.

– В 2013-м супруг умер. Он был 
шофёром. В один день приехал до-
мой, и у него случился обширный 
инфаркт. Пять с половиной меся-
цев находился в больнице, я приез-

жала каждый день. Раньше стояла 
у окна и плакала, когда видела, что 
мужчины возвращаются с работы, 
а моего с ними нет, – рассказала 
собеседница.

У Татьяны Георгиевны есть 
две дочки, которые живут вместе 
с ней и помогают по хозяйству. 
А в Санкт-Петербурге – внук 
с двумя правнучками. Жен-
щина поддерживает с ни-
ми тесную связь и очень 
радуется спортивным 
успехам девочек.

В среду на меро-
приятии к депутатам 
и сотрудникам адми-
нистрации присоеди-
нились и юнармейцы 
из отряда «Молот» 
Кудровского ЦО №1. 
С цветами и подарками 
они вместе навестили ге-
роев, проживающих в Ку-
дрово и Заневке.

Одной из первых посетили 
труженицу тыла Альбину Вален-
тиновну Ткачеву из молодого го-
рода. Увидев на пороге юношей 
в красивой форме, женщина за-
улыбалась. Она приняла тёплые 
поздравления гостей и даже по-
казала свою коллекцию медалей, 
которую ребята с интересом рас-
смотрели. На вопрос школьников 
«А сколько вам лет?» Альбина Ва-
лентиновна ответила с юмором: 
«А я после 90 считать года пере-
стала!»

– Сама я родом из Юрьевца 
Ивановской области, что стоит 
на Волге-матушке, – рассказала 
она. – Но в Кудрово жить нравится.

В свою очередь, парламента-
рии напомнили, что по всем во-
просам к ним всегда можно об-
ратиться за помощью.

Всего за день удалось наве-
стить девять человек.

Последней остановкой стал 
дом Галины Степановны Саха-
ровой в Заневке. Женщина про-
жила в этой деревне всю жизнь. 

Когда вражеское кольцо блокады 
сомкнулось, ей было всего семь 
месяцев, поэтому воспоминания 
основаны лишь на обрывочных 
рассказах людей, окружавших 
девочку в то непростое время.

Сейчас Галина Степановна 
живёт с родственниками в част-

ном доме, который много лет 
назад построил её муж. 

В свои 84 бодра, жизне-
радостна, активно ведёт 
хозяйство. Встретила 
посетителей лучезар-
ной улыбкой, которая 
заразила всех хоро-
шим настроением. 
Беспокоило только 
одно: жалко, местную 
газету в последнее 

время что-то не носят. 
Вероятно, причина была 

в том, что адрес находит-
ся поодаль от основного 

жилого массива. Но вопрос 
решили прямо на месте: теперь 

ветеран будет получать свежие 
новости малой родины без накла-
док. Ну а последний номер «За-
невского вестника» отдали нашей 
землячке прямо в руки.

Отметим: вручение памятных 
медалей к 80-летию Победы про-
ходит по всей стране в соответ-
ствии с указом президента Вла-
димира Путина.

Татьяна ЯМУЛИНА
Екатерина КОЛЯДА

                                                                                                                    

Благополучие и комфорт ветеранов для нас приоритет 
на протяжении всего времени, но в преддверии праздника эта 
работа становится ещё более значимой.

Вячеслав КОНДРАТЬЕВ, глава Заневского городского поселения
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ИСТОРИЯ КРЫМА ЧЕРЕЗ КВИЗ
18 марта в янинском доме культуры прошла интеллектуальная игра, посвящённая Дню вос-

соединения Крыма с РФ. Попробовать свои силы решили представители старшего поколения 
Заневского поселения. 

Состязание состояло из ше-
сти блоков, каждый из которых 
погружал в богатую историю 
удивительного полуострова. 
Участники начали с разминки, 
угадав по фотографиям зна-
менитые места республики: 
«Ласточкино гнездо», Херсонес 
и пещерный город Мангуп-Кале. 
Далее они сопоставили факты 
с картинками: от древних пле-
мен киммерийцев и тавров до 
манифеста Екатерины II о при-
соединении этих территорий 
к России. Присутствующие так-
же освежили знания о создании 
Петром I Черноморского флота 
и периоде Золотой Орды.

– Я уже принимала участие 
в игре, тогда она была посвя-
щена Дню Конституции, очень 
понравилось. В этот раз мне 
подсказали, что мероприятие 
состоится вновь, и я, конечно, 
согласилась прийти и поддер-
жать наших девочек. Опреде-
ленно, есть интерес, в победу 
тоже верю, будем стараться, – 
поделилась член ветеранской 
организации Антонина Ефре-
мова.

Следующие этапы были по-
священы писателям, кинокар-
тинам и искусству в целом. 
Игроки вспомнили, как Чехов 
писал «Вишневый сад» в Ялте, 
а Волошин создавал в Коктебеле 
дом творчества для художников. 
Посмотрели отрывки фильмов 
«Кавказская пленница» и «Алые 

паруса». Узнали, как художники 
передавали красоту крымских 
пейзажей – от морских закатов 
до горных вершин.

Завершили квиз заданием 
о природе полуострова. Жи-
тельницы угадывали примеча-
тельные растения и животных. 
На красочных иллюстрациях им 

встретились лавр, черный гриф, 
муфлон и геккон.

Мероприятие стало хорошей 
возможностью узнать что-то но-
вое, вспомнить забытое, вдох-
новиться красотой и историей 
Крыма.

Екатерина КОЛЯДА

ПЕШЕХОД ВСЕГДА ПРАВ? 
И ДРУГИЕ ОСОБЕННОСТИ ЖИЛОЙ ЗОНЫ

Госавтоинспекция напоминает, что водители должны быть максимально осторожны 
на территориях дворов во избежание ДТП.

Правила въезда в зону жилых домов 
сформулированы в разделе 17, а также 
в пункте 10.2 ПДД.

О въезде на территорию проживания 
людей предупреждает знак 5.21. Это 
прямоугольник голубого цвета с изобра-
жением идущего человека, играющего 
в мяч ребенка, машины и многоэтажного 
дома. К жилым зонам приравниваются 
и дворовые территории, которые ника-
кими знаками не обозначаются.

Правила движения в дворовых и жилых 
зонах идентичны. Автомобилисту запре-
щено:

 ● ездить со скоростью более 20 км/ч;
 ● обучаться управлению автомобилем;
 ● стоять с работающим мотором бо-
лее пяти минут;

 ● использовать эти участки для объ-
езда пробок;

 ● парковать грузовики тяжелее 3,5 тон-
ны вне специальных площадок.

За эти нарушения предусмотрен 
штраф от 500 до 5 000 рублей. Выезд из 
жилой зоны без соблюдения требования 

уступать дорогу другим участникам дви-
жения тоже является административным 
правонарушением. Здесь взыскание со-
ставит 1 500–2 500 рублей.

Важно отметить, что в жилой зоне пре-
имущество у пешеходов. Они вправе 
свободно перемещаться по всей дороге, 
а автомобилисты обязаны уступать им. 
Водитель не имеет права звуковым или 
световым сигналом требовать освобо-
дить проезжую часть и обязан дать доро-
гу пешеходу или велосипедисту. Однако 
те также не могут создавать необосно-
ванные помехи транспорту. Перекрыть 
движение для переноса мебели или бы-
товой техники допускается, но курить или 
беседовать посреди дороги нельзя.

Территории, на которых действуют 
особые правила, требуют внимательно-
сти и ответственности шоферов, даже 
если эти участки не отмечены специ-
альными дорожными знаками. Не стоит 
забывать и про стандартные ПДД.

Варвара КУРИЛОВА

Аварийный ремонт 
на Ясной улице 
провели по запросу 
депутатов

Специалисты СМЭУ «Заневка» от-
ремонтировали участок дороги, на 
котором образовались два серьез-
ных провала. Дефекты появились 
после прокладки коммуникаций.

В декабре полотно аварийно восстановили, 
но с потеплением проблема вернулась. Житель 
Янино-1 Виктор Демышев сообщил о ней в деп-
корпус Заневского поселения, подчеркнув, что 
отрезок дороги, принадлежащий застройщику 
КВС, представляет серьезную опасность.

Парламентарии Наталья Мельникова и Вя-
чеслав Алексеев обратились к представителям 
ресурсоснабжающей организации с просьбой 
восстановить проезжую часть. Ямы в кратчайшие 
сроки засыпали и утрамбовали.

– Провал в 18 сантиметров, конечно, ликвиди-
ровали, но дорогу надо доделывать, – уточнила 
Наталья Михайловна, – СМЭУ обязалось про-
вести полноценный ремонт картами, как только 
начнут работать асфальтовые заводы.

Добавим, аварийный ремонт проводится и на 
муниципальных участках. Например, на Кольце-
вой, Объездной и Голландской улицах городского 
посёлка.

Любовь ТЕРЕХОВА

СОВРЕМЕННАЯ ИНФРАСТРУКТУРА – ДЕТЯМ
В жилом комплексе «Расцветай в Янино» 

в городском посёлке началось строитель-
ство детсада на 240 мест. По плану работы 
должны быть выполнены к концу 2026 года.

В трёхэтажном здании разместятся музыкальный и физ-
культурный залы, кабинет логопеда и развивающие классы. 
На территории расположатся игровые и спортивные площад-
ки. Фасад украсит мурал с изображением лисёнка.

Тем временем в Кудрово к теплоснабжению подключили 
садик на Европейском, 6. Тепло в учреждение поступает по 
новому 31-метровому участку стальных труб, проложенных 
в целях безо пасности в бетонных монолитных каналах. Для до-
полнительной защиты коммуникации оборудованы системой 
оперативно-дистанционного контроля влажности, которая ведёт 
непрерывный мониторинг состояния изоляционного слоя сетей.

Михаил КАМНЕВ

НОВАЯ ПАРТИЯ ГУМПОМОЩИ 
ОТ ПОСЕЛЕНИЯ ДОШЛА ДО АДРЕСАТОВ

Полторы тонны груза для во-
еннослужащих СВО в Курскую 
область лично доставили ру-
ководитель администрации 
МО Алексей Гердий, замглавы 
по ЖКХ и благоустройству Алек-
сандр Мусин и депутат Михаил 
Сверида.

В посылку включили восемь генераторов, 
аккумулятор, бронированные удлинители, 
электромясорубку, 1 500 носков, 450 ра-
бочих перчаток, 28 маскировочных сетей, 
средства гигиены, а также продукты пита-
ния и воду. На личные средства главы мест-
ной администрации приобретены четыре 
автомобильные радиостанции.

Поучаствовали в формировании конвоя 
не только депутаты, чиновники, но и занев-
ский Союз женщин России, родители и пе-
дагоги дошкольных отделений № 3, 6 Янин-
ского центра образования.

С одним из войсковых подразделений, 
которое базируется на Курском направле-
нии, наши активисты на связи уже долгое 
время и не впервые навещают их в зоне 
конфликта.

– Нам очень приятно общаться с ребята-
ми и от чистого сердца помогать им, – по-
делился народный избранник Михаил Све-
рида. – Всегда тяжело возвращаться домой, 

зная, что парни остаются там, ведь они уже 
стали для нас, как родные.

Парламентарий добавил, что особен-
но ценно знать, как оказанная поддержка 
приносит реальную пользу на фронте. Так, 
в этот раз ему удалось увидеть в деле авто-
мобиль, приобретенный для нужд дивизии 
в конце прошлого года. «Нива» активно 
используется и хорошо показывает себя 
в условиях бездорожья.

Помимо большого груза для военных, 
в Соловьиный край доставили детскую 
одежду от местных предпринимателей для 

мальчиков и девочек, эвакуированных из 
небезопасных районов.

Этот гумконвой – уже седьмой за первые 
месяцы 2025 года, направленный Заневским 
поселением в пострадавшие регионы и зону 
спецоперации. Напомним, что в 2024-м их 
было 18. Работа не останавливается ни на 
секунду: земляки приносят вещи, продукты 
и медикаменты для защитников и мирных 
жителей, и благодаря их неравнодушию от-
правок становится всё больше.

Михаил КАМНЕВ

УКРАСИМ МАЛУЮ РОДИНУ ВМЕСТЕ
Женсовет запускает проект «Цветов много не бывает». Поучаствовать в нем может 

любой желающий и даже коллективы организаций. 

Суть инициативы в том, чтобы вырастить рассаду бар-
хатцев и оформить ими родной край.

– Приглашаются абсолютно все, кому наша идея будет 
интересна и близка. Все, кто готов вместе с нами вырас-
тить рассаду и облагородить наше поселение, – проком-
ментировала руководитель заневского отделения Союза 
женщин России Марина Кондратьева.

Почему выбор пал именно на бархатцы? В женсовете 
пояснили: этот цветок как нельзя лучше подходит благодаря 
высокой всхожести, неприхотливости, гипоаллергенности 
и разнообразию цветовой гаммы.

Каждый сам может присмотреть место для высадки. На-
пример, договориться с управляющей компанией и вместе 
с соседями украсить двор у дома, «обархатить» террито-
рию своего предприятия или школ и детских садов.

В июне начнут работу муниципальные и губернаторские 
молодёжные трудовые бригады, которые также привлекут 
к озеленению.

В прошлом году проект «Цветов много не бывает» уже 
прошел «обкатку» в Янино-1. Семейный клуб «Свои» вы-
растил и подарил «плантацию» бархатцев коллективу дет-
ского сада на улице Тюльпанов. Получились очень краси-
вые клумбы (на фото справа).

В этом году участие подтвердили ДО № 3, 5, 6 в адми-
нистративном центре, СОШ № 3 в Кудрово, депутаты За-
невского поселения, семейный клуб «Свои», библиотека 
Заневки с детским клубом «Почемучки», местные житель-
ницы – плетуньи из женсовета и одно из ателье в молодом 
городе.

– Мы очень надеемся, что наша инициатива найдёт 
поддержку и отклик в ваших сердцах. Ведь сделать наш 
общий дом красивее и уютнее – в наших же силах, – до-
бавила Марина Эйновна.

Кстати, сажать семена можно начинать прямо сейчас. 
Участники уже приступили к делу, а некоторые даже по-
добрали место, где будут наводить красоту.

Татьяна ЯМУЛИНА

В группе женсовета будут 
публиковать информацию о том, 

как продвигается проект. 
Подписывайтесь и присоединяйтесь 

к доброму начинанию и делитесь 
своими идеями территорий 

для цветника в комментариях:

ГОЛОСА ПОБЕДЫ
До 15 мая, позвонив на бесплатный номер 1945, 

жители могут присоединиться к всероссийской мо-
бильной акции.

Участникам патриотического мероприятия «Ура Победе!» предлагают:
 ● послушать Левитана – ежедневные сводки Совинформбюро;
 ● установить вместо гудка или звонка одну из легендарных компо-
зиций: «Тёмная ночь», «Катюша», «Прощание славянки», «Синий 
платочек», «Нам нужна одна Победа»;

 ● получить ссылку для загрузки логотипа 80-летия Победы.
Информация также размещена на официальном сайте юбилея 

Великой Победы: https://may9.ru/
Акция проводится операторами мобильной связи при поддержке 

Минцифры России. Все сервисы бесплатные.

От редакции
Уважаемые читатели, в нашей газе-

те, в № 7 (720) от 7 марта в материале 
«За преображение городской среды» 
на 2-й полосе была допущена досадная 
ошибка. Во всероссийском голосовании 
по отбору объектов благоустройства на 
2026 год в рамках федеральной про-
граммы «Формирование комфортной 
городской среды» от Янино-1 победил не 
участок за амбулаторией, как было опу-
бликовано, а территория между домами 
№ 52 и 71 по улице Военный городок. 
Рекреацию за амбулаторией продолжат 
обустраивать в этом году.

Приносим свои извинения.

Дорогие друзья!

18 марта в нашей 
стране отмечается День 
воссоединения Крыма 
с Россией. Это один из 
самых молодых праздни-
ков и важнейшее полити-
ческое событие в новей-
шей истории. 

Во-первых, Крымский референ-
дум – эталон прямой демократии, 
опыт подлинного народовластия. 
Во-вторых, Россия показала все-
му миру пример защиты русско-
гово рящих граждан. В-третьих, рас-
ширение границ страны – один из 
критериев успешности любого го-
сударственного деятеля, мечта всех 
международных лидеров. Ну и на-
конец, владеть Крымом – означает 
контролировать весь Черномор-
ский регион. К этому стремились 
сначала турки, потом англичане 
с французами, затем немцы.

Благодаря стойкости наших 
соотечественников, которую они 
проявили 11 лет назад в ходе ре-
ферендума, благодаря личному 
мужеству президента Владимира 
Путина, сегодня россияне имеют 
право гордиться успехами полу-
острова и своей державой.

Мы желаем жителям Крыма 
счастья, региону – процветания. 
От всего сердца поздравляем 
граждан России с этой памятной 
датой!

Вячеслав КОНДРАТЬЕВ, 
глава Заневского городского 

поселения

Алексей ГЕРДИЙ, 
глава администрации 

Заневского городского поселения
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ЭКСКУРСИЯ С «ЗВ» СОБЫТИЯ 

ИСТОРИЯ, КРАСОТА И МИСТИКА – В ОДНОМ ФЛАКОНЕ

Ленинградская область богата местами, хранящими память о великих событиях прошлого: ожесточенных битвах, важных 
полити ческих решениях, свершениях ученых, художников и других выдающихся людей. В путешествиях по нашему региону можно 
буквально почувствовать дыхание эпох и прикоснуться к наследию предков, чьи имена вписаны в века. Особенную любовь 
туристов по праву заслужил Выборг, где все перечисленное сочетается с неповторимой атмосферой и гостеприимством. 
Предлагаем поближе узнать этот удивительный исторический центр.

История старинного города на-
чалась в 1293 году, когда шведы, 
стремившиеся получить господ-
ство над Карельским перешейком, 
основали здесь крепость. Долгие 
столетия Выборгский замок считал-
ся неприступной твердыней скан-
динавского королевства, и только 
Петру Великому в ходе Северной 
войны удалось присоединить дан-
ные территории. Лишь на два деся-
тилетия в первой половине XX века 
земли перешли к независимому 
финскому государству, но вскоре 
снова стали неотъемлемой частью 
нашей страны. Каждый историче-
ский период внес вклад в форми-
рование уникального местного 
колорита, который ежегодно при-
тягивает сотни тысячи гостей.

К мощным стенам крепости 
с площади Старой Ратуши обра-
щен памятник основателю горо-
да – рыцарю Торгильсу Кнутссону, 

занимавшему пост 
маршала при коро-
ле Магнусе I. Пол-
ководец возглавлял 

Крестовые 

походы на Новгородское княжест-
во. Примечательно, что в ходе тех 
кампаний заложили еще одну зна-
менитую крепость – Ландскрону, 
находившуюся в устье реки Охты 
в границах современного Санкт-
Петербурга. Правда, в отличие от 
Выборга, на берегах Невы нашим 
северным соседям надолго удер-
жаться не удалось.

Неподалеку от монумента рас-
положилась одна из архитектурных 
доминант – часовая башня. 25-мет-
ровая постройка была частью ка-
федрального собора, не дожив-
шего до наших дней, зато сама 
прошла сквозь века, регулярно 
вдохновляя творцов. Например, 
она появилась в эпизоде совет-
ского фантастического фильма 
«Земля Санникова», где по ее 
стенам карабкался один из глав-
ных героев, а еще именно это 
величественное сооружение опи-
сывал поэт Осип Мандельштам 
в стихотворении «Когда показы-
вают восемь часы собора-испо-
лина». Кроме того, со зданием 
связана легенда, согласно кото-
рой поблизости иногда можно 
увидеть призрак монаха, приго-
воренного к смерти из-за запрет-
ной любви. По преданию часы 
при этом бьют 13 раз вместо 12.

Многовековая история Вы-
борга таит в себе немало за-
гадок и мистики. Так, некото-

рые верят, что в старину 
эти земли населяли 

гномы. На одной из 
главных улиц 

исторического центра даже уста-
новлена скульптура, изображаю-
щая представителя сказочного 
народа по имени Вилли. Персонаж 
держит в руках крендель – местный 
кулинарный символ, и желающие 
привлечь удачу, проходя мимо, обя-
зательно потирают лакомство.

На расстоянии пешей прогул-
ки отсюда находится старейший 
жилой дом в России, построен-
ный свыше 400 лет назад, Круглая 
башня, возведенная в XVI веке 
в оборонительных целях, и архи-
тектурные памятники Рыночной 
площади, такие как старинная 
аптека и роскошные здания быв-
ших банков Финляндии и северных 
стран. Путь к ним проходит по уют-
ным улочкам, мощенным булыж-
ником, а в процессе осмотра до-
стопримечательностей получится 
запастись сувенирами и отведать 
местные угощения.

Главная туристическая локация 
и настоящее сердце Выборга – это 
замок. На территории некогда 
неприступной твердыни, помимо 
бастионов и других оборонитель-
ных сооружений, располагались 
жилые корпуса, винные погреба 
и другая инфраструктура, позво-
лившая городу пережить не одну 
осаду. В Башне Олафа, возвыша-
ющейся на 75 метров, во время 
визитов останавливались швед-
ские короли, для которых это ме-
сто не только символизировало 
силу и власть, но и было удобным 
центром военных и политических 
операций. После перехода под 
власть России укрепление посте-
пенно утрачивало свое стратеги-

ческое значение. В XIX веке в нем 
содержали заключенных, 

в том числе декабристов, а после 
нескольких крупных пожаров про-
вели реконструкцию. Уже в совет-
ский период, с 1970-х годов, здесь 
работал музей, благодаря чему 
приобщиться к наследию прошлого 
теперь может каждый.

С 2021-го башня недоступна для 
посетителей в связи с ремонтом. 

Работы включают замену комму-
никаций, лестниц, реставрацию ка-
менной и кирпичной кладок, а так-
же установку стеклянного лифта, 
ведущего к смотровой площадке. 
К слову, подъемник опирается на 
скальное основание и не угрожа-
ет конструкции стен. В начале года 
здание уже открывалось в тесто-
вом режиме, а в скором времени 
ожидается и полноценный запуск 
объекта. С нетерпением ждем 
нового шанса насладиться ши-
карными видами, тем более, что 
добраться до обзорной точки ста-
нет гораздо проще, ведь раньше 
по пути наверх требовалось пре-
одолеть 239 ступеней.

Модернизация ожидается 
и в других частях исторического 
центра. В январе губернатор ЛО 
Александр Дрозденко сообщил 
о подготовке проектов обновления 
набережной и квартала Сета Сол-
берга. Будет создано и современ-
ное благоустройство, что сделает 
Выборг еще комфортнее и привле-
кательнее для горожан и туристов.

Зимой мы рассказывали об 
экскурсии в передвижной музей 

«Поезд Победы», организован-
ной администрацией Заневского 
поселения для жителей. Тогда же 
земляки осмотрели и другие при-
мечательные локации, получив 
массу эмоций.

– В Выборге я не впервые, он 
впечатляет своей красотой и ат-
мосферой старины, – поделилась 

кудровчанка Валентина Первы-
шина. – Помню, когда приезжала 
в прошлый раз, здесь разыгры-
вали средневековое сражение, 
и наблюдать за ним было очень 
увлекательно. Город приятно рас-
сматривать даже на картинках 
и в кино, а увидеть лично – осо-
бенное удовольствие.

Посетить все местные досто-
примечательности в один заход – 
задача невыполнимая. Отдельного 
внимания заслуживают, напри-
мер, парк «Монрепо», библио-
тека Алвара Аалто и Аннинские 
укрепления. Богатое культурное 
и историческое достояние дает 
повод вернуться сюда вновь.

Михаил КАМНЕВ 

Многовековая история Выборга таит в себе 
немало загадок и мистики. Так, некоторые 
верят, что в старину эти земли населяли 
гномы. На одной из главных улиц 
исторического центра даже 
установлена скульптура, изо-
бражающая представи-
теля сказочного наро-
да по имени Вилли. 

ЗАНЕВСКОЕ ПОСЕЛЕНИЕ – В ТВОРЧЕСКИХ ФЛАГМАНАХ
Директор ЦКД «Кудрово» 

Мария Тырувере прошла от-
бор по кадровой программе 
для управленцев «Капитаны 
культуры».

На конкурс подались 496 претендентов. 
Финалистами стали 107 человек. Двое из 
них проживают и трудятся в 47-м регионе.

Проектные сессии при поддержке Мин-
культа РФ проходят в несколько потоков. 
Наша землячка (на фото справа) трижды 
подавалась на обучение и вот, наконец, 
в этот раз ей удалось включить свою иници-
ативу во флагманскую программу. Перво-
начально концепция была направлена на 
библиотечное дело: в тот момент в молодом 
городе как раз открывалось пространство 
для чтения. Однако впоследствии Мария Ар-
туровна пересмотрела подход к делу. Так 
родилась идея по развитию и культурному 
наполнению общественных пространств. 
Именно с ней представительница нашего 
поселения отправилась на всероссийскую 
площадку. Прямо сейчас она под руковод-
ством зампреда правительства ЛО, пред-
седателя Комитета по сохранению культур-
ного наследия Владимира Цоя работает над 
усовершенствованием задумки. Позади 
уже остались два офлайн- и онлайн-эта-
па, а впереди ждет защита проекта. Третий 
модуль пройдет в Крыму в апреле.

Стоит отметить, что «Капитаны культуры», 
прежде всего, ориентированы на развитие 
кадрового потенциала, «прокачку» управ-
ленческих компетенций, внедрение пере-

довых подходов. Академия «Меганом», где 
проходят очные курсы, считается флагма-
ном управленческого образования в сфе-
ре культуры. Здесь руководитель кудровско-
го досугового центра получил ценный опыт, 
который обязательно найдет применение 
на Заневской земле. Приступить к реализа-
ции планов Мария Тырувере намеревается 
этой весной. 

– Мне удалось познакомиться с огром-
ным количеством управленцев из разных 
регионов, обменяться опытом, ну и догово-
риться о сотрудничестве, в том числе с арти-

стами. Конечно, база контактов значитель-
но расширилась. Я не люблю откладывать 
в долгий ящик, поэтому первые шаги по про-
екту уже предпринимаю и подготавливаю 
почву. Дополнительное финансирование 
привлекать не потребуется, благо муници-
палитет нас очень сильно поддерживает, – 
прокомментировала финалистка.

Следуя заветам известной пословицы 
«Не говори “гоп”, пока не перепрыгнешь», 
Мария не торопится разглашать прессе де-
тали. Но всё же кое-какими подробностями 
она с «ЗВ» поделилась. Директору местного 

ЦКД удалось подружиться с представителями 
Санкт-Петербургского театра комедии имени 
Н. П. Акимова, усилить взаимодействие с Ле-
нинградским областным колледжем культуры 
и искусства, а также познакомиться с из-
вестной детской писательницей Екатериной 
Матюшкиной. Автор сказочных детективов, 
таких как «Кот да Винчи», «Фу-Фу и Кис-Кис», 
дала предварительное согласие провести 
встречу в муниципальной библиотеке.

По итогам флагманской программы наи-
более перспективные специалисты будут 
рекомендованы для дальнейшего участия 
в кадровых программах Министерства 
культуры Российской Федерации и арт-
кластера «Таврида».

– Развитие культурных инициатив – важ-
ная задача для Ленобласти, для поддержа-
ния культуры и вовлеченности в креативную 
сферу жителей региона, особенно моло-
дежи, – подчеркнул зампред правительства 
ЛО Владимир Цой. – Мы гордимся нашими 
флагманами творческих программ, кото-
рые развивают молодежные пространства 
и преображают культурную жизнь в регионе.

Добавим, что до того, как Марию Арту-
ровну пригласили работать в администра-
цию МО в сфере развития культуры, она 
регулярно присоединялась к добровольче-
ским акциям молодого города. Высаживала 
деревья и кустарники, помогала избавлять 
улицы Кудрово от нелегальной рекламы. 
Сейчас финалистка курирует наш моло-
дежный совет и организовывает активности 
для местных жителей.

Екатерина ФОКЕЕВА 

«ПРОДОЛЖАЕМ ДРУЖИТЬ, ПОМОГАТЬ»
Союз нашего поселения и Центра содействия семейному воспитанию № 10 в деревне Заневке крепнет. Муниципалитет 

и учреждение договорились о проведении совместных культурных и спортивных мероприятий.

На днях Центр посетил глава МО Вячес-
лав Кондратьев. Первым пунктом значился 
осмотр обновленной кухни, с ремонтом ко-
торой он помог.

– Получилось отлично, – отметил гость. – Мы 
выполнили мебель в цвете, который перекли-
кается с плиткой, грамотно переобустроили 
пространство. Детям комфорт но – это главное.

Тут же обсудили ещё один незакрытый бы-
товой вопрос. Несколько лет воспитанники 
и сотрудники детдома вынуждены пользовать-
ся бойлерами: централизованной горячей 
воды нет. «Закрепим за вами специалиста 
администрации. Он будет помогать в решении 
проблемы», – подчеркнул Вячеслав Евгеньевич.

После за тёплой беседой за чашкой чая 
Вячеслав Кондратьев поинтересовался пла-
нами и мечтами молодых людей. Особое 
внимание уделили вопросам культурного 
и спортивного взаимодействия. Ребят при-
гласили принять участие в праздничных ме-
роприятиях, посвящённых Дню Победы.

А ещё наметили планы на ближайшее бу-
дущее. В частности, на летних каникулах детей 
отвезут в музей-панораму «Прорыв», который 
является частью МКК «Дорога жизни». С ним 
у муниципалитета заключено партнёрское 
соглашение. Для этой цели поселение предо-
ставит большой комфортабельный автобус.

Поговорили и на другие важные темы, 
включая организацию летнего отдыха. Ди-
ректор учреждения Светлана Порфирьева 
рассказала, что ребят регулярно вывозят в оз-
доровительные лагеря. По признанию присут-
ствовавших на встрече воспитанников, боль-
ше всего им понравилась «Чайка» в Крыму. 
Взрослые также обменялись воспоминаниями 
о каникулах, проведённых ещё в советское 
время на курортах Краснодарского края.

– Одним словом, продолжаем с Центром 
дружить, помогать, планировать совместные 
проекты, – заключил глава МО.

Мария ТИМОФЕЕВА

НАСТРОЕНИЕ ТОЖЕ ВЫЛЕЧИМ!
Наверняка родители и ребятишки заметили в педиатрическом 

отделении кудровской поликлиники одно симпатичное обновление. 
Это целая галерея детских рисунков на тему «Весенняя капель».

Все работы сделаны с любовью юных 
жителей Заневского поселения: воспитан-
ников художественной мастерской «Дело 
в красках», детей медицинских сотрудников 
и маленьких пациентов.

Поводом для появления такой красоты 
стал конкурс, организованный руковод-
ством отделения. На участие в нем было 
представлено 23 картины, и каждая из них 
уникальна, со своим настроением, цвето-
вой гаммой и художественной техникой.

В субботу по итогам открытого голосо-
вания в соцсетях определились четыре фи-
налиста: Екатерина Виткова, Александра 
Суворова, Анна Ярмоленко, Дмитрий Рехин. 
Победители и участники получили дипломы, 
грамоты и памятные призы. А главное – их 
трудами теперь любуются все посетители.

И у родителей и у малышей рисунки вы-
зывают неподдельный интерес. В этом «ЗВ» 
убедился, поговорив с ними во время «об-
зорной экскурсии». Все как один говорят, 
что это отличная идея, которая поднимает 
настроение. Согласитесь, приятно скра-
сить ожидание приёма, любуясь творче-
ством юных художников.

– Наше отделение будто расцвело с этой 
выставкой, – призналась заведующая пе-
диатрией Любовь Гришаева. – Голые стены 
теперь украшены, и это здорово!

Кстати, проект на этом не завершится. 
Поскольку инициатива получила такой по-
ложительный отклик, решено продолжить 
украшать стены медицинского учреждения 
тематическими выставками. Следующую 
планируют посвятить Дню Победы.

– Праздник очень значимый, думаю, 
детки с удовольствием поучаствуют, – 
рассказала Любовь Владимировна. – Ну  
а потом можно рисунки передать нашим 
бойцам на передовую, чтобы открытки 

согревали защитников детским теплом 
и любовью, а уверенность в победе стала 
только сильнее.

Татьяна ЯМУЛИНА
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ЖКХ И БЛАГОУСТРОЙСТВО СОЦИУМ 

В ЗАНЕВСКОМ ПОСЕЛЕНИИ 
ДОБАВЯТ СВЕТА

Местная администрация объявила о конкурсах на освещение сразу 
нескольких территорий.

В списке – улица Заводская 
в Янино-1, внутриквартальные 
проезды в Новом Оккервиле 
и муниципальный парк в Кудрово. 
Все заявки размещены на сайте 
госзакупок, сейчас идёт выбор 
подрядчиков.

Жалобы на тёмный и неблаго-
устроенный участок в новом квар-
тале административного центра 
начали поступать после заселения 
ЖК – долгостроя «Яркий». В про-
шлом году специалисты админи-

страции подготовили проектную 
документацию, провели все не-
обходимые экспертизы и согла-
сования, включили соответствую-
щую статью расходов в бюджет на 
2025-й. На участке в 725 метров 
планируется установить 28 наруж-
ных светодиодных светильников.

В Новом Оккервиле работы 
выполнят на проезде, который 
соединяет Областную и Березо-
вую, а также между Областной, 
1, и Ленинградской, 3, включая 

пешеходные переходы. Суммар-
но здесь предполагается смон-
тировать 14 фонарных опор 
с 27 консольными светодиодными 
светильниками «Гроза 100 M».

Уличное освещение в двух 
населённых пунктах, согласно 
контракту, должны завершить до 
30 июня 2025 года.

В рекреационной зоне в Ку-
дрово обеспечат электроснаб-
жением административные 
и бытовые сооружения, входную 
группу парка. Кроме того, по 
всей территории «Оккервиля» 
разместят 169 фонарей. Приём 
заявок на участие в этом конкур-
се продлится до 31 марта, а срок 
выполнения работ по контракту – 
31 октября 2025 года.

Помимо всего прочего, в рам-
ках реконструкции по программе 
«Стимул» муниципальный участок 
от Областной улицы до Нарвина 
ручья обеспечат фонарями, а по 
программе «Комфортная город-
ская среда» проведут освещение 
в сквере за амбулаторией в Яни-
но-1 и обновят существующую 
сеть вдоль безымянного ручья 
в молодом городе.

Варвара КУРИЛОВА

ЗА СДЕРЖАННОЕ БЛАГОУСТРОЙСТВО
В Кудрово и Янино-1 

состоялись проектные 
семинары по преобра-
жению общественных 
пространств.

Территория между поликли-
никой и рекой в парке «Оккер-
виль» и участок рядом с домами 
№ 52 и 71 по улице Военный го-
родок в административном цен-
тре получили поддержку жителей 
в ходе рейтингового голосования. 
Их включили в федеральную про-
грамму «Формирование комфорт-
ной городской среды» нацпроекта 
«Инфраструктура для жизни». Те-
перь настало время определиться 
с функциональным наполнением.

Первыми это сделали наши 
горожане. В понедельник жители, 
включая представителей молодёж-
ного совета при администрации 
Заневского поселения, собрались 
в муниципальной библиотеке. 

Присутствующие поделились 
на три команды, каждая из кото-
рых представила своё видение. 
Первая высказалась за создание 
«зоны для интровертов». На взгляд 
участников, небольшая локация 
с качелями, фонариками и газо-
ном идеально подойдёт для спо-
койного отдыха. Между тем в дан-
ной концепции нашлось место 
для двух детских площадок, ори-
ентированных на малышей и ребят 
постарше. Коллектив подчеркнул, 
что игровые комплексы стоит рас-
положить поодаль друг от друга. 
Также предполагается создать ме-
ста для культурных мероприятий, 
занятий спортом, катания на вело-
сипедах и выгула собак. Выполнить 
озеленение, установить биотуалет, 
скамейки, навесы, спасающие от 
жаркого солнца и проливного до-
ждя, а также баннер с правила-
ми поведения. Ещё молодые люди 
предложили использовать наполь-
ные светильники. 

Вторая группа ратовала за 
уютную, комфортную и эффек-
тивную городскую среду, сделав 
акцент на многофункционально-
сти. В числе прочего говорилось 
о создании скейт-парка, большой 
детской площадки, пространства 
для променада вдоль Оккервиля 
и концертной зоны. При этом ка-
питан команды Василий Маслов 
отметил необходимость сохране-
ния и приумножения зелёного 
фонда: «Мы живём в больших 
каменных джунглях. Поэтому важ-
но, чтобы, посещая рекреацию, 
люди могли почувствовать един-
ство с природой, подышать све-
жим воздухом и набраться сил». 
Он также добавил, что урны сле-
дует расположить по всей терри-
тории, ведь чем их больше, тем 
меньше мусора. 

Третий проект наиболее со-
впадает с пожеланиями граждан, 
высказанных в ходе опроса рей-
тингового голосования. По мнению 
авторов, в парке уже достаточно 
различных точек притяжения, по-
этому не стоит его перегружать. 
Основной упор сделан на высад-

ке крупномеров и создании дре-
нажной системы. Кроме того, кол-
лектив выдвинул идею установить 
детскую площадку в сдержанных 
тонах, сочетающихся с основны-
ми элементами благоустройства. 
Предлагалось также сделать кон-
турную подсветку растений. Ещё 
один вариант освещения озвучил 
лидер группы Себастьян Данилов. 
По его словам, высокие светильни-
ки будут оптимальным вариантом. 
Они антивандальны и неприхотли-
вы в обслуживании.

– Кудрово вырос на моих гла-
зах, – прокомментировал Себа-
стьян Юльевич. – Раньше я жил на 
Тельмана и наблюдал за строи-
тельством самых первых домов. 
Потом долгое время жил на Ленин-
градской. Поэтому хорошо знаю 
особенности города: его пробле-
мы и то, чем он хорош. Хочется, 
чтобы населённый пункт развивал-
ся, решались текущие вопросы, 
особенно в плане озеленения, 
которого остро не хватает. Такие 
мероприятия определённо полез-
ны, только, мне кажется, время вы-
брано не самое удачное.

В среду аналогичная сессия 
состоялась в янинском ДК. Граж-
дане высказали свои пожелания 
по наполнению зоны отдыха около 
Военного городка, 52 и 71.

Как и кудровчане, жители го-
родского посёлка выступили за 
модернизацию без излишеств 
и с акцентом на озеленение: со-
хранение старых растений, на-
ходящихся в хорошем состоянии, 
высадку новых деревьев и кустар-
ников. Они выдвинули две концеп-
ции, в основе которых оказался 
именно такой подход.

Первый вариант оказался чуть 
больше ориентирован на соци-
ализацию для соседей: команда 
предложила установить беседку, 
качели и лавочки в современном 
стиле, а для украшения использо-
вать яркую подсветку и декора-
тивные растения. Вторая группа, 
состоящая преимущественно из 
пенсионеров, высказалась за 
минимализм и посчитала, что до-
статочно будет всего пары скаме-
ек, а основной упор предложила 
сделать на газоны и клумбы. Пред-
ставители старшего поколения об-

ратили внимание и на поведение 
части владельцев собак, не уби-
рающих за своими питомцами во 
время выгула. Так возникла идея 
поставить таблички с правилами 
поведения в рекреации и пред-
усмотреть устройства для выдачи 
специальных пакетов.

Посетившие встречу жильцы 
ближайших домов высказались 
против организации детских 
и спортивных площадок, а также 
мест для сбора шумных компаний, 
чтобы не нарушать покой окружа-
ющих. Эту точку зрения поддержал 
и муниципальный депутат Михаил 
Сверида, который сам много лет 
прожил в Военном городке.

Все озвученные мнения учтут 
и направят профессиональным 
проектировщикам. Специалисты 
подготовят концепции, отталки-
ваясь от пожеланий населения, 
которые попадут в онлайн-голосо-
вание. Опрос пройдёт с 21 апреля 
по 12 июня на портале «Госуслуги»: 
https://zagorodsreda.gosuslugi.ru

Екатерина ФОКЕЕВА
Михаил КАМНЕВ

УВАЖАЕМЫЕ 
ЮНОШИ И ДЕВУШКИ!

Открыт набор волонтёров для помощи гражда-
нам в прохождении голосования за территории для 
благоустройства по нацпроекту «Инфра структура 
для жизни». 

Работать предстоит на специальных информационных точках, в обще-
ственных местах и на массовых мероприятиях. Основные требования:

 ● гражданство РФ;
 ● привязанный к Госуслугам профиль на Добро.pф;
 ● возраст от 14 лет;
 ● участие в проекте с 21 апреля по 12 июня (можно выбрать лю-
бые дни);

 ● коммуникабельность и стрессоустойчивость.
Волонтёров обеспечат экипировкой. Каждому начислят верифи-

цированные часы, дающие дополнительные баллы при поступлении 
в вузы и ссузы. Регистрация доступна по ссылке: https://vk.cc/cJm3kM

ДАТЬ СТАРТ ПОЛЕЗНЫМ ДЕЛАМ
В кудровском пространстве «Домик» состоялся 

хакатон по социальному проектированию от Ре-
сурсного добровольческого центра Ленобласти.

Организаторы выступили на му-
ниципальной площадке по пригла-
шению местной администрации. 
Под руководством методистов Мо-
лодежного проектного офиса ЛО 
Надежды Кармановой и Дианы Ко-
лосовой участники разрабатывали 
общественно значимые инициати-
вы и представляли их на защиту.

– Данный формат подразуме-
вает интенсивную работу в тече-
ние целого дня, и по итогам ребята 
должны максимально подробно 
расписать свой проект, – расска-
зала Надежда. – В результате они 
создадут основу заявки на полу-
чение финансовой поддержки от 
государства и дальнейшего вопло-
щения идеи. Мы с коллегой – феде-
ральные эксперты «Росмолодёжь.
Гранты», поэтому уделили особое 
внимание подготовке к первому 
в 2025 году сезону конкурса.

Позитивным опытом в этой 
сфере поделился член молодёж-
ного совета поселения Василий 
Маслов. Прошлым летом активист 
успешно презентовал концепцию 

Фестиваля китайской культуры 
на форуме «Ладога» и выиграл 
100 000 рублей на ее реализа-
цию. В течение следующих меся-
цев юноша провел серию встреч, 
посвященных истории и тради-
циям восточной страны, а также 
возможностям поступления в вузы 
КНР. Мероприятия пользовались 
популярностью как у местных жи-
телей, так и у гостей МО.

В ходе хакатона собравши-
еся узнали об особенностях 
установления сроков, форми-
рования команды, составления 
сметы и других важных аспектах 
планирования. Для закрепления 
изученного на практике они за-
полняли специальные рабочие 
тетради, соответствующие на-
стоящей форме заявки на гран-
товый конкурс. К концу дня при-
сутствующие подготовили восемь 
презентаций, раскрывающих 
широкий спектр идей: проведе-
ние кампании по борьбе с нар-
котиками, введение бонусной 
системы за регулярные занятия 

спортом, открытие клуба по инте-
ресам для соседей и многое дру-
гое. Наиболее высоко эксперты 
оценили программу учащейся 
Кудровского ЦО № 2 Дианы Груз-
девой. Девушка предложила обу-
чать жителей созданию рисунков 
из тополиного пуха, чтобы прове-
сти благотворительную выставку, 
а собранные средства направить 
на озеленение города.

– Я долгое время занимаюсь 
флористикой и действительно 
владею такой техникой: картины 
получаются дешевыми в произ-
водстве, ведь летом материал 
буквально лежит под ногами, но 
очень красивыми, – поделилась 
победительница. – Можно ска-
зать, что первые шаги уже сде-
ланы, и сегодняшние наработки 
приблизят меня к цели.

Приятно видеть, как много мо-
лодых людей стремятся совер-
шенствовать мир вокруг себя 
и трудиться на благо земляков. 
Благодарим организаторов за 
ценный вклад в эти важные на-
чинания, а авторам инициатив 
желаем успехов в их полезных 
делах!

Михаил КАМНЕВ 

КРЕАТИВ – ЗАЛОГ УСПЕХА
Кудровчанка Юлия Суханова стала «Мисс Креатив-

ность» конкурса «Национальная краса Всеволожского 
района».

Мероприятие прошло в ДК «Све-
ча» в Романовке. За победный титул 
боролись восемь девушек из Занев-
ского, Куйвозовского, Дубровского, 
Свердловского, Бугровского, Токсов-
ского поселений и Всеволожска.

Инициатива призвана хранить 
этнокультурную самобытность на-
родов Ленинградской области, 
укрепить единство этносов. Поэто-
му комиссия оценивала не столько 
внешность, сколько умение достой-
но носить национальный костюм, 
держать осанку, творческие и ку-
линарные навыки.

– Достаточно обладать острым 
умом, следовать традициям, иметь 
гармоничный внутренний мир 
и уметь вкусно готовить, – считает 
председатель русско-молдавского 
Центра дружбы и сотрудничества 
Дмитрий Сорокин, вошедший в со-
став жюри.

Претенденткам предстояло проя-
вить себя в пяти этапах. Десятикласс-
ница из Кудровского ЦО № 2 Юлия 
Суханова познакомила зрителей и ко-
миссию с обычаями коренных наро-
дов Сибири. В первом туре девушка 
рассказала о себе и своих близких. 
Затем с коллективом Garage Band 
исполнила песню «Бухгалтер» группы 
«Комбинация». А после представила 
мифический рассказ об Ангаре от 
лица шамана.

Для кулинарного поединка наша 
землячка испекла беляши, рецепт 
которых в её семье передаётся из 
поколения в поколение. Ученица 
также продемонстрировала свою 
женственность, выйдя на сцену 
в элегантном вечернем платье. 
В конце программы жительница мо-
лодого города предстала в русском 
народном костюме с традиционной 
вышивкой.

Получив свой титул, школьница 
отметила, что для неё креатив – это 
залог жизненного успеха.

Ну а мы в свою очередь поздрав-
ляем Юлию и желаем, чтобы творче-
ский подход сопровождался новыми 
достижениями!

Екатерина ФОКЕЕВА

В ПОЛИКЛИНИКЕ КУДРОВО НАУЧАТ БЫТЬ МАМОЙ (И ПАПОЙ)
В женской консультации молодого города стартовала работа школы материнства – образо-

вательного проекта, призванного подготовить супругов к рождению ребёнка и послеродовому 
периоду.

Программа охватывает широкий спектр 
вопросов, связанных с подготовкой к ро-
дам, уходом за новорожденным и восста-
новлением здоровья матери. Лекции читают 
акушеры-гинекологи, педиатры, неонато-
логи, консультанты по грудному вскармли-
ванию, анестезиологи, а также психологи.

На занятиях будущие мамы и папы 
узнают, как правильно настроиться мо-
рально и физически, какие упражнения 
помогут легче перенести процесс родов. 
Посетителям рассказывают о грудном 
вскармливании, о том, как женщине вос-
становить организм уже после появления 
на свет младенца, каким образом забо-
титься о ребёнке, зачем и когда его вак-
цинировать.

Кроме теоретической части проводятся 
практические занятия. Будущих мам учат 
дыхательным техникам, которые позволят 
облегчить схватки и роды. Тренировки про-
водятся под руководством специалиста, 

чтобы каждая женщина могла освоить 
нужные приемы заранее.

Также ученикам показывают опти-
мальные позы для снятия боли во время 
родов и удобные положения для грудного 
вскармливания. Эти практики особенно 
полезны, когда женщине предстоит первый 
опыт общения с младенцем.

Особое внимание уделено тренингам 
с использованием специальных кукол-
пупсов. Это поможет будущим родите-
лям лучше понять особенности ухода за 
новорожденным. На таких занятиях учат 
пеленать, купать, кормить и менять под-
гузник.

Не менее важной темой являются парт-
нёрские роды. Врачи подробно рассказы-
вают о роли супруга в процессе родов, ка-
кую поддержку он может оказать будущей 
маме, а также об условиях, необходимых 
для присутствия мужа или близкого род-
ственника в родовом зале.

Школа материнства открыта для всех бе-
ременных женщин с 28-й недели срока. При-
ветствуется посещение уроков с партнёром.

– Проект направлен на создание ком-
фортной среды для подготовки к одному 
из важнейших событий в жизни каждой 
семьи, – рассказала заведующая поли-
клиникой и местный депутат Алла Шко-
ляренко. – Специалисты готовы ответить 
на любые вопросы, касающиеся родов 
и последующего периода, помогут сделать 
этот этап максимально безопасным и ра-
достным для молодых родителей.

Полезная информация размещается 
в группе поликлиники в социальной сети 
«ВКонтакте»: vk.com/
vkmbpoliklinikakudrovo

Мария ТИМОФЕЕВА

Записаться на курс 
можно в чате Телеграм:

ПОЗДРАВЛЯЕМ 
МАРТОВСКИХ ЮБИЛЯРОВ
В марте свое 90-летие встретили Раиса 

Семёновна Константинова и Нина Сидоров-
на Кривобокова, 85-летие – Татьяна Ивановна 
Чужмарова, Галина Ивановна Симонова, Галина 
Петровна Лисихина, Людмила Николаевна Фёдо-
рова, Алексей Фёдорович Михайлов, Валентина 
Степановна Сазонова и Адольф Иванович Шар-
ков, 80 лет исполнилось Антонине Никаноровне 
Пьянковой, Людмиле Владимировне Корниенко, 
Галине Петровне Мироновой, Александре Викто-
ровне Федоренко, Евгении Ивановне Ивановой, 
Сарье Ярхамовне Валидовой, Анне Иосифовне 
Хоронеко и Александре Дмитриевне Семёно-
вой, а 75-летие отпраздновал Александр Фёдо-
рович Фомченко.

Дорогие наши любимые земляки, сердечно 
поздравляем вас с юбилеем! Будьте здоровы, 
любимы и счастливы! Пусть в вашей жизни будет 
множество ярких красок, событий и встреч! Мы 
гордимся каждым из вас!

Совет ветеранов 
Заневского городского поселения
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ПОЛЕЗНАЯ ИНФОРМАЦИЯ

А ГДЕ ВЗЯТЬ ГАЗЕТУ?
Такой вопрос продолжают задавать в редак-

ции и лично корреспондентам. Поэтому мы ре-
шили создать интерактивную карту с пунктами 
распространения нашего печатного издания. 

Теперь в любое время вам будет доступен список мест, где мож-
но забрать свежий номер «ЗВ» и почитать новости, объявления, про-
блемные статьи и, конечно, истории о своих соседях, о земляках.

Напоминаем, цветной выпуск выходит по пятницам один раз 
в две недели и распространяется бесплатно по адресам:

Кудрово
 ● Расчетно-кассовый центр (Ленинградская, 9/8);
 ● Храм Святого Апостола и Евангелиста Иоанна Богослова 
(Ленинградская, 2А);

 ● Дом культуры (Строителей, 41А);
 ● Городская библиотека (в «МЕГА Парке»);
 ● Поликлиника (Ленинградская, 8);
 ● Центр образования «Кудрово» (Березовая, 1);
 ● Кудровский центр образования № 1 (Австрийская, 6);
 ● Кудровский центр образования № 1 (Центральная, 48);
 ● Кудровский центр образования № 2 (Столичная, 9);
 ● СОШ № 3 (Столичная, 16);
 ● Пространство «Наш общий дом» (Европейский, 20/4);
 ● Отдел полиции (Европейский, 24 и 24/1);
 ● Театр драмы и комедии Art-Luxe (Строителей, 39);
 ● Администрация (Европейский, 9/1).

Янино-1
 ● Магазин «Магнит» (Новая, 1В);
 ● Редакция «Заневского вестника» (Новая, 1В);
 ● Магазин «Дикси» (Кольцевая, 4);
 ● КДЦ «Заневский» (Шоссейная, 46);

 ● Янинский центр образования (Тюльпанов, 7);
 ● Янинский центр образования (Новая, 17);
 ● Храм в честь священномученника Вениамина, митрополита 
Петро градского и Гдовского (Новая, 13Е);

 ● Кафе «Как дома» (Ясная, 4/1);
 ● Центр физкультуры и спорта «Заневский» (Новая, 19).

Заневка
 ● Администрация (Заневка, 48);
 ● Библиотека (Заневка, 48).

Суоранда
 ● Центр культуры и досуга (Рабочая, 
13а).

Интерактивная карта с адресами 
доступна по QR-коду:

В Ленобласти 
стали охотнее 
регистрировать 
гидроциклы

Всё дело в снижении налога 
на владение этим транспортным 
средством, которое произошло 
в 2023 году.

Реализацию закона обсудили в областном 
ЗакСе. Ранее изменения в нормативный до-
кумент инициировал депутат Сергей Морен-
ков. Как отметил парламентарий, на основе 
запрошенной информации у ГИМС и нало-
говой службы в 2024-м зафиксирован рост 
числа постановок на учет гидроциклов – почти 
на 30 %. Это рекорд последних лет!

Напомним, налоговая ставка была снижена 
в 2,5 раза. Именно это и замотивировало лю-
бителей скоростных водных прогулок активнее 
регистрировать ТС.

Размер платы за гидроциклы с мощностью 
двигателя до 100 л.с. были снижены с 250 руб-
лей до 100 рублей с каждой лошадиной силы, 
с мощностью двигателя свыше 100 «лошадей» – 
с 500 рублей до 200 рублей с каждой л.с.

Отмечается, что одной из причин принятия 
закона о снижении налога стала необходимость 
вывести из тени владельцев неучтенных гидроци-
клов и повысить уровень безопасности на воде.

Мария ТИМОФЕЕВА

ЮБИЛЕЙ ВЕСЕННЕЙ ТРАДИЦИИ
До 2 апреля включительно открыт приём заявок на V муниципальный фольклорный 

фестиваль «Русская душа».

Ежегодно в мероприятии участвуют творческие коллективы 
со всех уголков Ленинградской области и Санкт-Петербурга. 
Чтобы стать участником юбилейного праздника, необходимо 
отправить анкету на электронную почту: janino_dk@mail.ru 

Попробовать свои силы могут вокальные и хореографиче-
ские объединения. Все выступающие получат дипломы и па-
мятные сувениры.

Фестиваль состоится 13 апреля на сцене 
ЦФКиС «Заневский» (Янино-1, Новая, 19). 
В программе – праздничный концерт, ма-
стер-классы и народные игры.

Напомним, большое торжество в честь 
Пасхи и Вербного воскресенья впервые 
провели в 2021 году в ДК административного 
центра. Мероприятие полюбилось местным 
жителям и с тех пор стало доброй весенней 
традицией нашего поселения.

Положение 
доступно 
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МОЯ СЕМЬЯ – МОЯ КОМАНДА
Семьи Заневского поселения приняли участие в муниципальном фестивале ГТО.

Соревнования прошли 16 марта 
в Кудрово. Они представляли собой 
эстафетную полосу препятствий 
с элементами комплекса «Готов 
к труду и обороне»: челночный бег, 
отжимания, подтягивания, пресс 
и прыжок в длину. Также участники 
посетили мастер-класс от профес-
сионального тренера по карате.

Фестиваль стал не только спор-
тивным праздником, но и местом 
для общения и новых знакомств. 
Атлеты поддерживали друг друга, 

делились опытом и просто на-
слаждались временем в компании 
единомышленников. Все команды 
достойно справились со сложны-
ми испытаниями, показав отличную 
физическую форму и семейную 
сплоченность. По итогам упорной 
борьбы победителями и призерами 
стали девять семейств.

Номинация «Папа, мама и ре-
бенок»:

1-е место – Щербаковы;
2-е место – Богдановы;

3-е место – Насоновы.
Номинация «Мама и ребе-

нок»:
1-е место – Шишовы;
2-е место – Островские;
3-е место – Вахитовы.
Номинация «Папа и ребенок»:
1-е место – Армеевы;
2-е место – Гавриловы;
3-е место – Мисиянцевы.
Поздравляем!

Татьяна ЯМУЛИНА

Мы против 
наркотиков!

Идёт приём заявок на муници-
пальный конкурс плакатов.

К участию приглашается молодёжь Занев-
ского поселения.

Работа может быть выполнена в формате 
А2, А3 или А4. Художественные материалы – 
на выбор. Заявки принимаются до 25 марта 
в муниципальной библиотеке в «МЕГА Парке».

Итоги подведут 28 мар-
та. Победителей ждут по-
дарки от организаторов.

Подробности конкурса 
«Мы против наркотиков!» 

и форма заявки – в по-
ложении по QR-коду:
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Для вас работает официальный сайт Заневского по-
селения. На главной странице расположена новостная 
лента, где представлена информация об общественных, 
культурных и спортивных событиях, а также о деятельности 
органов местного самоуправления:

Фоторепортажи с мероприятий Заневского поселения 
размещены в разделе «Фотоальбомы» на странице в со-
циальной сети «ВКонтакте»:

Уважаемые жители!


